

8214/AB
= Bundesministerium vom 22.12.2021 zu 8376/J (XXVII. GP)
bma.gv.at
 Arbeit

Univ.-Prof. Dr. Martin Kocher
 Bundesminister

Herrn
 Präsidenten des Nationalrates
 Mag. Wolfgang Sobotka
 Parlament
 1017 Wien

martin.kocher@bma.gv.at
 +43 1 711 00-0
 Taborstraße 1-3, 1020 Wien

Geschäftszahl: 2021-0.747.532

Ihr Zeichen: BKA - PDion (PDion)8376/J-NR/2021

Wien, am 22. Dezember 2021

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat Dagmar Belakowitsch, Peter Wurm und weitere haben am 22.10.2021 unter der **Nr. 8376/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend **Handywechsel im türkisen Kabinett und Generalsekretariat?** gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Zu den Fragen 1, 2, 8 und 9

- *Wie oft gab es im Kabinett bzw. dem Generalsekretariat des BMAFJ bzw. BMA einen Wechsel der Diensthandys seit dem 1.1.2020?*
- *Wann fand dieser Wechsel der Diensthandys terminmäßig statt?*
- *Haben Sie persönlich als amtierender Arbeitsminister seit Ihrem Amtsantritt einen Wechsel des Diensthandys vorgenommen?*
- *Wenn ja, wann und aus welchem Grund?*

Zum Dienstantritt im Jänner 2020 wurde das Kabinett bzw. das Generalsekretariat des damaligen BMAFJ erstmals mit Smartphones ausgestattet. Darüber hinaus wurden Diensthandys wie folgt getauscht:

Datum	Anzahl der Smartphones
05.03.2020	1 Stück

08.07.2020	1 Stück
28.08.2020	1 Stück
19.12.2020	1 Stück
24.02.2021	2 Stück

Am 08.09.2021 wurde mein Smartphone aufgrund eines Modellwechsels getauscht.

Zur Frage 3

- *Welche Mitarbeiter des Kabinetts bzw. dem Generalsekretariat des BMAFJ bzw. BMA betraf der Diensthandywechsel?*

Alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Kabinetts bzw. des Generalsekretariats des ehemaligen Bundesministeriums für Arbeit, Familie und Jugend waren im angefragten Zeitraum von zumindest einem der unten angeführten Wechsel betroffen. Dem Generalsekretariat des Bundesministeriums für Arbeit sind derzeit keine Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zugeordnet.

Zur Frage 4

- *Welche Gründe gab es für diesen Diensthandywechsel bei den einzelnen Mitarbeitern?*

Gründe für einen Wechsel waren die Migration vom IT-System des Bundeskanzleramtes in das IT-System des damaligen Bundesministeriums für Arbeit, Familie und Jugend, Funktionsstörungen bei den Smartphones sowie Modellwechsel.

Zur Frage 5

- *Wann gab Ihre Amtsvorgängerin BM a.D. Christine Aschbacher ihr Diensthandy zurück?*

Die ehemalige Frau Bundesministerin a.D. hat ihr ehemals dienstliches Smartphone herausgekauft und somit in ihren Privatbesitz übernommen.

Zu den Fragen 6 und 7

- *Wurden die Nachrichten auf dem ehemaligen Diensthandy Ihrer Amtsvorgängerin BM a.D. Christine Aschbacher an das Staatsarchiv übermittelt?*
- *Wenn ja, wann?*

Nein, die Nachrichten auf dem ehemaligen Diensthandy der Frau Bundesministerin a.D. wurden nicht an das Österreichische Staatsarchiv übermittelt, da das Diensthandy auch zu privaten Zwecken genutzt wurde und somit nicht klar zwischen beruflichen und privaten Nachrichten differenziert werden konnte.

Univ.-Prof. Dr. Martin Kocher

